

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIRECTOR-GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Sáurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 4 DE JUNIO DE 1924

NUM 1644

NOTA EDITORIAL

AYER EN EL CONGRESO

Nadie duda; ni osaría negarlo, que en nuestro Secretario de Gobernación concurren altas y apreciabilísimas virtudes republicanas; no habrá persona que sea tan ciega que no admita, en principio la bondad y la rectitud de las intenciones de el joven Ministro; su hombría de bien, su prestanciosa personalidad social, no presentan blanco a los ánimos malevolentes que quisieran restarle o empañarle sus innegables dotes personales. Lo que sí nos resulta un poco discutible son sus "ideas" en materia sociológica.

Y es que en este ramo del saber no basta la fe, es necesario el dón. Y prueba de ello, incontrovertible para quien contemple las cosas serenamente, es su salida de ayer en el Congreso al que se presentó armado de todas las armas para dar, necesario es decirlo, un lamentable traspiés, que, para los que de lejos vemos con ojos de simpatía su actuación en el Gobierno y la indudable justicia que se hace a su juventud proba y, en cierto modo, ejemplar, el incidente nos turba, y sin instilarnos acritud alguna, sin suscitar animosidad o amargada ironía, nos lleva, inevitablemente, a comentar sus palabras no como quisiéramos: para elogiarlas, sino para rebatirlas respetuosa y mesuradamente.

Después de una singular defensa de la originalidad del Proyecto del Ejecutivo, al que señala puntos de contacto muy marcados con la Ley sobre Reparación por Accidentes del Trabajo del Uruguay, no sin admitir también sus semejanzas con la legislación cubana, pasa a hacer consideraciones sobre el particular que más le valiera, haber dejado en buen recaudo, que sacarlas a la hiriente y verídica luz de la discusión pública.

Confunde el señor Secretario de Gobernación términos y contenidos ideológicos. Su afirmación de que el indicado proyecto de ley protege, aunque no lo parezca, al trabajador del campo no se compagina con el texto del mismo, que clara y rotundamente lo niega. Hay, pues, completa divergencia entre la opinión particular del Representante del Ejecutivo, y el espíritu que informa la ley en debate.

Por otra parte la salvedad que hace de que no se protege a los peones de los empresarios en pequeño o porque obligar a estos últimos a indemnizar a sus trabajadores en caso de accidente, significaría su ruina, no puede ser mas candorosamente injusta pues si el problema es ese no se le elimina del tapete de la discusión dándole carpetazo sino buscando una solución lógica que concilie ese perentorio interés, a más de que debe procurarse, por todos los medios posibles, las evasivas que a que excepción tal pudiera prestarse, para que el Patrono, a título de ser pequeño propietario, evadiera responsabilidades lo que no está a bien permitir cuando de leyes tan importantes se trata. Mas, este aspecto no nos preocupa tanto puesto que la fórmula del Seguro Obrero del Estado la resuelve, y este será propuesto a la consideración de la Cámara por la Diputación Reformista.

Lo que nos preocupa es ese criterio, un poco estrecho, con que el Representante del Ejecutivo contempla la proposición de que los beneficios de la ley se extiendan al 'mayor número' de los trabajadores agrícolas. Y, ya sobre ese terreno; un tanto resbaladizo, conviene aclarar puntos oscuros y limpiar de escombros el campo sobre el que se va a trabajar. No es un extremismo izquierdista, ni un radicalismo rabioso el que inspira a quienes proponen esa justísima atención para los trabajadores de la tierra. Es un elemental principio de justicia democrática, puesto que una buena ley nunca debe crear excepciones, y menos, conociendo el caso determinado, eliminarlo deliberadamente por temores que muy bien pueden tildarse de pueriles.

El "Hombre de Estado" no puede ni debe

aludir problemas a título de ser extemporáneo tratarlos o de que puedan ser bien o mal recibidos; antes por el contrario, debe contemplar, y con él el Legislador, el principio de salud pública permanente que no ceder o temer, y por ello cejar en un empeño que se estima de elemental justicia llevar a buen término.

En suma, el propósito de esta nota no es otra que, dentro del respeto debido, que expone nuestra divergencia, ideológica con respecto a las consideraciones que externara ayer en el Congreso nuestro particular amigo el señor Ministro de Gobernación.

Queda pues sentada nuestra pobre opinión sobre el particular a que se refirió, ante la Representación Popular, el Delegado por el Ejecutivo.

LOS PELIGROS DE EUROPA

Ante la amenaza de una guerra

La actitud decidida de la Delegación rusa en la Conferencia de Viena, como su empeño en revisar el Tratado de Riga que en 1921 trasó la frontera oriental de Polonia en pleno territorio ruso, amenazan con romper la paz artificiosa del continente europeo.

La Rusia comunista reclama la devolución de la Besarabia y de las provincias rusas de la Polonia oriental, y en esta pretensión la acompañan todos los rusos de todos los partidos y todas las ideas.

La Gran Polonia actual, inventada y fabricada por el Imperialismo francés, es una fuerte molestia para la Rusia mutilada. El "pasillo" oriental de Polonia, que se abre a través de la provincia de Vilna hasta Dwlnok, hasta la frontera meridional de Letonia, separa a Rusia de Lituania y la priva de comunicación con la Prusia oriental, y el pasillo de Danzig, que también pertenece a Polonia, corta el territorio y lo separa aun más de Rusia. La Galtzia oriental, poblada de ucranianos, separa a Rusia Checoeslavaquia. Así Polonia aleja a Rusia de Europa y la empuja hacia el Asia. Esto explica la nota de Chicherlo reclamando la devolución de Vilna a Lituania para poder Rusia, a través de ese territorio, comunicarse libremente con Alemania.

Al mismo tiempo, Rumania, Estado vasallo de Francia en el Oriente europeo, impulsa la expansión económica de Rusia, cuya comunicación con los Balcanes y Constantinopla sólo puede obtenerla al través de la propia Rumania, y ésta ocupó en 1918 la Besarabia que formaba parte de Rusia. Esto perjudica en gan manera los intereses económicos de Rusia y la aleja de las bocas del río Danubio.

Las pretensiones son, pues, más que un deseo político, una necesidad de su vida.

La guerra se considera inevitable y puede estallar en cualquier momento. Temiendo este gran peligro, Polonia y Rumania han firmado rápidamente un convenio militar. Parece que esas naciones metidas en el conflicto por obra y gracia de la diplomacia francesa, necesitan algún tiempo para preparar sus armamentos.

Sin embargo, Rusia ha movillado sus tropas concentrándolas en la margen izquierda del Dniester, amenazando la capital de la Besarabia.

En Polonia y Rumania hay un intenso movimiento militar. Mientras algunos creen que esa guerra se podrá aplazar, otros aseguran que estallará muy pronto.

Francia, al revés de Inglaterra e Italia, no ha reconocido al Gobierno comunista ruso y por temor a una peligrosa unión de rusos y alemanes, parece dispuesta a defender a Polonia y Rumania en su guerra contra el sovietsmo.

Pero cada año aumentan de una manera alarmante las fuerzas militares de Rusia y cuanto más tarde la guerra, más fácil es que la ganen los rusos.

Esta es la verdadera situación actual. Esperemos a ver como se desata ese nudo gordiano que amenaza extinguir la ficticia paz de muchos pueblos.

B. M.

Suscríbase usted a "La Prensa"

Dos opiniones de congresistas

Con motivo de la discusión del Proyecto de Ley sobre Reparaciones por Accidentes del Trabajo, presentado por el Ejecutivo, dos diputados externaron opiniones que bien merecen comentarse:

El Lic. Carlos Leiva considera extemporánea la discusión de "ideas en boga en otras naciones" (¿cuáles naciones? En Inglaterra, en Rusia, y aun en la burguesa Francia y en la militarista Alemania han triunfado en fuerza de su fondo de justicia y de humanitaria compensación?)

¿Son esas las ideas "en boga en otras naciones," las que tanto miedo engendran en un Representante Popular? O es que el señor Leiva quisiera para nuestra Patria un estancamiento social, en el que el trabajador costarricense se mantuviera, conforme y humillado, en las condiciones miserandas que guardaba en los venturosos tiempos de la colonia. Pero los tiempos no transcurren en vano, y esperar es tan peligroso como fosilizarse.

Luego de afirmación tan rotunda de deseos regresivos al pasado feudal, pasa a lamentarse de que las ocho horas de trabajo conforme a la ley no se cumplen en nuestros campos en donde el peón trabaja en máximo de cinco a seis horas, defraudando así los intereses capitalistas a que sirven. La queja no puede ser más revelado-

ra si se aprecian los salarios que se pagan a los trabajadores de los campos que casi nunca alcanzan a la simple nutrición propia y de su familia por lo que sus condiciones físicas tienen mucho de débiles y su poca energía le es agotada en las duras faenas agrícolas.

Es notorio ese deseo de ocultar la verdad de las cosas cuando de interés del pueblo se habla.

El señor Coto Fernández también aportó un granito de su pimienta individualista. Con ideas muy elegantes... de hace cincuenta años.

Y aunque se nos ponga en la picota y se haga motivo de escarnio de nuestro liberalismo no se queda en nuestros labios temblando por la protesta miedo o por vituperable egoísmo. No somos individualistas y preferimos luchar, sin ser políticos, por un ideal de justicia que situamos más allá que nuestro exclusivo interés.

Es inconsecuencia con sus electores, con los "individuos" que dieron su voto para llevarlo al seno de la Cámara Nacional Legislativa, pues no queremos suponer que el señor Coto Fernández esté en su curul representando únicamente su "individualismo" que como pose literaria es muy aceptable en un Maurice Barrés, pero en un representante popular es improcedente.

La reunión de anoche El Reformismo se reorganiza

En la reunión que elementos reformistas celebraron anoche se trataron tópicos de suma trascendencia para el Partido.

Fuera de los asuntos de orden privado se refirieron algunas de las personas que llevaron la palabra, en particular el General Volio, a la necesidad ineludible de variar el fondo moral de el Reformismo como asociación política. Se sostuvo, y esa fué la tesis triunfante, que más era de atender el esfuerzo que debe hacerse para obtener de las leyes de la República la libertad y la

garantía social, en lo que éstas pueden otorgarla, para la gran mayoría de los costarricenses que el triunfo parcial y meramente económico que determinado número de copartidarios pudieran tener.

Es decir el interés de la lucha política que en el porvenir desarrollará el reformismo no tenderá solamente a buscar un reajuste en el puesto público o en el favor oficial; la alta finalidad de la falange reformista no se detiene en un hartazgo o en

Pasa a la 4a. página

Página Extranjera

NOTA DEL DIA

Por Bernardo Merino

Hacia la patria universal

En medio de todos esos nacionalismos que tan feroces e implacables se manifiestan, existe una tendencia natural e inevitable hacia una patria universal, engendrada por el Tiempo en las entrañas de la Historia.

No se trata de querer o no querer; se trata de la realidad, de la verdad de la vida, que es más fuerte que nuestros deseos y nuestra voluntad.

Los conceptos actuales de Nación y Patria no han existido siempre; son un producto de la época moderna, que vino a definirse en el siglo XIX y que aún hoy, todavía no está claro del todo.

Hasta hace cien años, la Patria y la Nación eran completamente distintas a como ahora las entendemos. Las ciudades vivían amuralladas, aisladas, sin conocerse unas a otras. Cada ciudad tenía su indumentaria típica, sus costumbres propias y hasta su dialecto y sus peculiares maneras de entender la religión. La ciudad vivía de sí misma y de los campos que la rodeaban. Existía entre todas ellas una mutua antipatía por falta de trato. No se conocía el comercio exterior. Sólo de tarde en tarde, algún judío llevaba a lomos de mulas algunas mercaderías exóticas, que, extendidas en la plaza mayor, emocionaban a toda la ciudad con la sorpresa de lo nuevo.

El viaje entre dos ciudades se hacía por caminos de kilómetros, con sus inevitables partidas de bandoleros, era más costoso, peligroso y difícil que hoy un viaje entre Costa Rica y España, y antes de emprenderlo había que hacer testamento y confesarse, como si el viajero se encaminara al reino de la Muerte.

Pero surgieron la máquina de vapor y la electricidad aplicada a la industria, y todo el aspecto del mundo se cambió rápidamente. La vía férrea estrechó ciudades y naciones en fuerte abrazo, un abrazo de fuego y de acero. El telégrafo permitió que las personas conversaran a miles de kilómetros, como si hablaran de ventana a ventana. El viaje de varias

semanas, se redujo a breves horas. Cayeron las murallas que ya no servían para nada, y las ciudades respiraron a sus anchas, extendiéndose por los campos. Los productos de cada una se vendieron en las otras.

El intercambio intelectual y material se emprendió en gran escala y los pueblos todos empezaron a conocerse y a respetarse y a socorrerse unos a otros.

La ciudad fué sustituida por la nación y la nación empieza a irse fundiendo en una patria universal. El ilustrado poeta, el gran músico, el insigne pintor, el literato genial, el sabio ilustrado, ya no trabajan sólo para sus paisanos; trabajan para todo el mundo; trabajan para todo el público de todos los países como si cada país fuese una provincia de una nación mundial. El mismo protocolo de etiqueta y de costumbres sociales se ha establecido en todas partes. Las mujeres visten igual en todo el mundo y una moda lanzada en París o en Madrid se extiende en seguida por ambos mundos. Los mismos libros, las mismas comedias, los mismos artistas están de moda en todas las naciones al mismo tiempo. La novela que vimos en castellano en las librerías madrileñas, la encontramos en las librerías de París en francés y en las librerías de Nueva York en inglés.

Los hombres, en todos los rincones de la tierra, discuten los mismos asuntos, con razones idénticas y con los mismos dichos pittorescos. Si uno se abstrae un poco, oyendo a las gentes, no sabe bien si se encuentra en San José o en la Habana, en Buenos Aires o en Barcelona.

Es que el nacionalismo, como todas las limitaciones, es una cosa convencional. La verdadera verdad es el mundo y el hombre. Y lo real se burla siempre de lo artificial.

A pesar de tantos intereses en competencia, el mundo camina hacia la patria universal, que llegará por ley natural infaliblemente. ¿Cuándo? cuando sea preciso. Las cosas sólo se realizan cuando deben realizarse.

Ya se transmiten fotografías por telefono

Nueva York, mayo.—La transmisión de fotografías desde Cleveland a New York City por las líneas telefónicas de larga distancia se realizó en una prueba efectuada por los expertos del laboratorio de la American Telephone and Telegraph Company.

El método alcanzado después de varios años de trabajo, consiste en un sencillo, rápido y exacto sistema de transmisión de las fotografías según declaraciones hechas por un funcionario. Será instalado en varias líneas de larga distancia de la compañía según se anunció a medida que se vaya notando demanda para este nuevo servicio.

Cleveland fue elegido como el lugar para la estación transmisora con el fin de que las fotografías que se tomen en la convención nacional republicana puedan transmitirse a Nueva York a los pocos minutos. Las transmisiones hechas demuestran que las fotografías pueden transmitirse a New York y estar listas para hacer los

fotografiados con destino a los periódicos a los diez minutos contados desde el momento en que las fotografías se pusieron en la máquina de transmitir. Una fotografía de un grupo de periodistas tomada en el laboratorio de Cleveland fue transmitida a New York en cuatro minutos y medio con exclusión del tiempo necesario para revelar el original en Cleveland y los pocos minutos que se requieren para revelarlo en New York.

La fotografía transmitida era de cinco por siete pulgadas. También se pueden transmitir mensajes manuscritos en cuyo caso la copia resulta un facsímil del original. Los funcionarios de la Compañía Telefónica dijeron que el método no podía usarse en los cables, a causa de que se necesita ampliar en varias estaciones la corriente usada para transmitir las fotografías. Las pruebas han demostrado que las fotografías pueden transmitirse por radio por el mismo procedimiento cuando las condiciones atmosféricas son favorables.

ROBO DE AVEDECORRAL

Anoche en las afueras de Plaza Viquez los cacos barrieron con una gran cantidad de aves de corral, sin que la policía

se diera cuenta del suceso.

De este hecho resultó perjudicada la señora Amalia Vindas quien tenía un regular criadero de gallinas de buena raza, que fueron sustraídas por algún gato casero, a quien se espera capturar pronto.

La señora a estas horas no se explica la forma en que se perpetró este acto, siendo su casa vigilada todo el tiempo, por furiosos canes.

La suma que pierde en el robo es de una regular cantidad de colonos dado el número y la clase de aves que le fueron robadas.

Los reyes de España en Barcelona

Barcelona, mayo.—Antes de terminar el banquete dado por la Mancomunidad catalana al Rey Alfonso, llegaron al Palacio de la Mancomunidad la Reina Doña María Cristina, la Reina Doña Victoria, el Príncipe de Asturias y los infantitos visitando la familia real todo el edificio.

Después se trasladaron al salón de San Jorge, donde estaba instalado el trono, desfilando ante los soberanos y la familia real, todos los Alcaldes de Cataluña y los delegados gubernativos.

El desfile de los Alcaldes fué brillante, llevando muchos de ellos trajes típicos. Todos los Alcaldes hicieron reverencias ante el Trono.

Los alrededores de la Mancomunidad estaban ocupados por un inmenso gentío y la ciudad de Barcelona presentaba un aspecto magnífico.

Los Alcaldes de Madrid y Barcelona asistieron al banquete de la Mancomunidad. Por la tarde los Reyes se trasladaron al Parque Güell asistiendo al te que se daba en su honor.

CUENTOS CORTOS

La muerte de Salomé

I
La historia a veces no está en lo cierto. La leyenda en ocasiones es verdadera, y las hadas mismas confiesan, en sus intimidades con algunos poetas, que mucho hay falseado en todo lo que se refiere a Mab, a Brocelandia, a las sobrenaturales y avasalladoras beldades. En cuanto a las cosas y sucesos de antiguos tiempos, acontecidos que o más consintan contemporáneos, estén en contradicción. Digo esto, porque quizá habrá quien juzgue falsa la corta narración que voy a escribir en seguida, la cual tradujo un sabio sacerdote mi amigo, de un pergamino hallado en Palestina, y en el que el caso estaba escrito en caracteres de la lengua de Caldea.

II
Salomé, la perla del palacio de Herodes, después de un paso lascivo,

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Proveedora. Véase con Luis García si tiene interés.

El veto del Gobernador

El veto que el señor Gobernador don Rogelio Sotela, puso al proyecto de compra de un automóvil, enviado a la Corporación Municipal para su consideración y que fué dejado en suspenso por ésta, ha sido enviado al Ministerio de Gobernación.

El señor Sotela quiere que su veto sea justamente juzgado y para ello apela a esa Secretaría que habrá acaso de resolver el problema.

Nosotros ignoramos el sesgo que este asunto vaya a tomar, pero en caso que se le dé la fuerza que el veto encierra, esto va a producir no pocas inquietudes a los miembros del Ayuntamiento, que fueron creadores de ese proyecto.

en el festín famoso donde bailó una danza al modo romano, con música de arpas y crótalos, llenó de entusiasmo, de regocijo, de locura, al gran rey y a la soberana concurrencia. Un mancebo principal desahojó a los pies de la serpentina y fascinadora mujer, una guirnalda de rosas frescas. Cayo Menipo, magistrado obeso, borracho y glotón, alzó su copa dorada y cincelada, llena de vino, y la apuró de un solo sorbo. Era una explosión de alegría y de asombro. Entonces fué cuando el monarca, en premio de su triunfo y a su ruego, concedió la cabeza de Juan el Bautista, Jehová soltó un relámpago de su cólera divina. Una leyenda asegura que la muerte de Salomé acaeció en un lago helado, donde los hielos le cortaron el cuello.

No fué así, fué de esta manera.

III
Después que hubo pasado el festín, sintió cansancio la princesa encantadora y cruel. Dirigióse a su alcoba, donde estaba su lecho, un gran lecho de marfil, que sostenían sobre sus lomos cuatro leones de plata. Dos negras de Etiopía, jóvenes y risueñas, le deshicieron su ropaje, y, toda desnuda, saltó Salomé al lugar del reposo, y quedó blanca y mágicamente esplendorosa, sobre una tela de púrpura, que hacía resaltar la cándida y rosada armonía de sus formas.

Sonriente, mientras sentía un blando soplo de flabeles, contemplaba, no lejos de ella, la cabeza pálida de Juan que en un plato áureo, estaba colocada sobre un tripode. De pronto, sufriendo extraña sofocación, ordenó que se le quitasen las ajorcas y brazaletes de los tobillos y de los brazos. Fué obedecida. Llevaba al cuello a guisa de collar una serpiente de oro, símbolo del tiempo, y cuyos ojos eran dos rubís sangrientos y brillantes. Era su joya favorita; regalo de un pretor, que la había adquirido de un artífice romano.

Al quererle arrancar, experimentó Salomé un súbito terror: la víbora se agitaba como si estuviese viva, sobre su piel, y a cada instante apretaba más y más, su fino anillo constructor, de escamas de metal. Las escavas, espantadas, inmóviles, semejaban estatuas de piedra. Repentinamente, lanzaron un grito, la cabeza trágica de Salomé, la regia danzarina, rodó del lecho hasta los pies del tripode, adonde estaba, triste y livida, la del precursor de Jesús; y al lado del cuerpo desnudo, en el lecho de púrpura, quedó enroscada la serpiente de oro.

RUBÉN DARÍO

De policía

ENTRE CONSORTES

Fueron conducidos a la Primera Sección por promover revueltas tumultuosas los consortes Juan Rafael Hernández Carazo y Catalina Méndez.

Se acusa al primero de embriaguez y por injurias al ser requerido por la policía a la que no quiso atender por lo que hubo de ser detenido y conducido a la indicada dependencia policiaca.

La segunda por su falta de respeto y escándalo y expresiones duras a la autoridad y el no cumplimiento de sus deberes de esposa que indujo al primero a provocar las rencillas en cuestión.

LIBROS EN VENTA
A @ 5.00 el tomo empastado
B. PEREZ CALDOS
DOÑA PERFECTA
EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
EL DOCTOR CENTENO, 2 t.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 624

Suscribase Ud. a LA PRENSA el diario de la tarde mas antiguo

Suscribase usted a LA PRENSA

El sábado 17 de los corrientes,

a las diez horas, se colocará la placa conmemorativa en la PLAZOLETA JENNER, situada frente al Laboratorio del Hospital de San Juan de Dios, y en nombre de la Municipalidad de este cantón y de la Facultad de Medicina de la República, nos permitimos invitar al público a este acto a fin de darle solemnidad y lucimiento, a lo que es acreedor el insigne ingiés Edward Jenner, descubridor de la vacuna.

ROGELIO SOTELA,
Gobernador de la Provincia

OLON NUÑEZ,
Presidente de la Facultad de Medicina

Suscribase a La Prensa

El único gorila domesticado

Juan Daniel Segundo, pasajero de primera en el Dutschland, llegó el sábado a Nueva York, y fué esperado en el muelle por varios que fueron a recibirlo en una limusina de \$ 20,000. Venía de su tierra nativa, del Africa. Y el World le atribuyó el alto carácter de Ministro Plenipotenciario de Junglandia. Le acompaña una dama que es un dualismo, porque Miss Alyce Cunningham, amiga y compañero de Juan Daniel Segundo, es su propietaria y estima al gorila en \$ 100,000, no sólo por el dinero que cuesta, sino por los servicios que presta el cuadrupedo, que resultó excelente cocinero, un lavaplatos experto, y por su laboriosidad vale por varios hombres. Así, bien merece que le tuviera preparado un precioso apartamento con balcón a la calle, donde él será, cuando haga buen tiempo, observado curiosamente, envidiado y hasta cubierto de improperios por cuantos pasen por la acera del frente. Como ya entiendo algo el inglés, oírá decir que es no sólo una curiosidad en Madison Square Garden, en cuyo circo será exhibido, sino que es uno de los pocos gorilas que han sobrevivido a la cautividad, y tanto esto, como su educación, atraen los elogios de la gente de ciencia a la dama inglesa.

Suscribase Ud. a "La Prensa"

TROZOS SELECTOS

La lectura

Una de las distracciones más hermoras de la vida es la lectura. Leyendo se distrae el espíritu y se fortalece el cerebro; el que lee se deleita con los pasajes que ante su vista desfilan en las páginas del libro como si los estuviese viendo realmente. Después del trabajo diario no hay nada tan agradable como recrear el espíritu leyendo una buena obra, lo cual proporciona descanso al cuerpo y placer al corazón. Si no fuera por la lectura la vida nos parecería pesada y monótona, y ninguno tuviera aspiraciones de sobresalir del nivel común, todos vivirían por vivir, como los salvajes de las tribus africanas.

Hoy día quien no sabe leer es un desgraciado, cuya desventura lo hace sufrir de manera inavencible y sólo se consuela escuchando a los que leen.

Todo el que aprende a leer cuando niño, se le dificulta al ser joven, y en la mayor edad se le hace casi imposible; por eso los padres de familia deben interesarse porque sus hijos aprendan a leer durante la infancia, pues pasado ese tiempo es muy raro que se aprenda, debido a que en la juventud el individuo está más propenso a divagarse que estudiar cuando carece de las nociones preliminares.

¡Qué placer tan grande se siente al abrir un libro y sentarse a leer después de terminados los quehaceres! ¡Cuántas impresiones gratas se experimentan al recorrer sus páginas, que siempre dejan nuevas enseñanzas! Porque cada vez que se lee, algo nuevo se aprende, ya sea

una frase, una palabra, etc., que con el tiempo viene a ser un tesoro, un cúmulo de conocimientos.

Así, pues, quien desee vivir feliz debe dedicarse a leer antes que a pasear; el tiempo empleado en la lectura no se desperdicia, mientras que el invertido en paseos y diversiones se pierde lastimosamente. Hay que recordar el adagio que dice: "El tiempo perdido hasta los santos lo lloran".

ANTONIO MARTÍNEZ Y MARTÍNEZ

Bendita flor roja...

Yo he visto sobre un campo, severo, un caballo de largas crines, que suspiraba al viento una agonía, tendido sobre una mancha de sangre, y un halcón negro, que con las alas rotas con una flecha, se embriagaba para morir, ebrio con la propia sangre de sus alas.

Y un misionero crucificado que parecía ir vistiéndose de lirios a medida que de su cuerpo iba cayendo una larga lluvia de rosas.

Y he comprendido, que era preciso prodigarte para las empresas de salvación, para abreviar en tu onda los hierros manchados de óxidos como las lenguas de mentira; para teñir el trapo de la bandera vengadora compuesta con los arambes de diez mil camisas santificadas; para desatar las fiebres en la nube; para evocar las apariciones de los cometas, cuyo ojo ve desde los límites de los universos; para conmemorar ese silencio más espantable que una bandera sobre las ruinas; para dar bautismo a los fieros regimientos subterráneos, cuyo paso se siente por las cavernas como un trote de horda cercana, cuya bandera es probable que sea la misma noche.

¡Oh, bendita flor roja, más hermosa que el martirio, más querida que las cartas amarillentas de una mujer adorada en una juventud lejana, que no supo reproducirse; más temida que el veneno de todas las serpientes por las cobardías sagaces ocultas bajo la sonoridad de las cosas; tú rebelas las vidas en las entrañas materiales, las fuerzas en los músculos, el castigo en los cadalsos, la gloria, con seguridad en los triunfos, la guerra en los estandartes, la prosapia real de las flores.

LEOPOLDO LUGONES

POR LAS TARDES LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo.

El defensor de todas las causas nobles.

La información nacional extranjera, española, y literaria más completa que se puede apetecer.

Lea usted diariamente LA PRENSA

Para curar

Obleas ANTIGRIPALES, cura inmediata de la Influenza. — NEURALGIA cura instantáneamente el dolor de cabeza. — LOMBRICIDA, el mejor mata-lombrices, frasco: 75 cts. — Botica La Violeta, frente al Mercado.

De Guadalupe

LA CANERIA

El servicio de agua que viene prestando la cañería es deficiente de modo absoluto y está produciendo lamentos de desastres en toda la población.

Se nos comunica que las aguas de la acequia que arrastra la sangre y demás residuos del Rastro de Coronado, inundan la taurina que trae del río Ipís, las aguas que surten a esa cañería.

Las consecuencias de esas deficiencias se explican fácilmente y si se va a ese pueblo y se luglere sobre la salubridad, se sabrá hasta el punto, donde alcanzan los perjuicios a esa fase irrenunciable de la vida.

Además de eso, hay que ver la porción de sedimentos que contiene un vaso de agua y es nada menos que tres terceras partes dejando una sola semi clara, que enuncia la existencia de ese líquido precioso.

Adviértase, el agua en esas condiciones, qué daños podría causar?

Son nada menos que defunciones diariamente a consecuencia de la tifoidea y otras enfermedades de esa especie, que están minando paulatinamente a los vecinos de esa ciudad, sin que se ponga un pronto remedio a esa mal.

Se nos dice que la Municipalidad local, hizo un empréstito extraoficial para ese objeto, pero es el caso que nada se ha hecho y las cosas siguen su rumbo caótico.

Qué dirán de esto el Subsecretario de Higiene y Salubridad Pública, Dr. Solórzano Núñez?

Creemos que este señor dictará las disposiciones necesarias a fin de corregir que esa cañería siga siendo una fuente de enfermedades y más aún de la misma muerte.

PANTANOS A GRANEL

No obstante que esa ciudad queda a poca distancia de la capital no se han imitado las órdenes de construir caños y cordones en sus calles, donde a causa de la no existencia de esas obras de perentoria necesidad se llenan de agua pluvial que luego los transforman en verdaderos pantanos.

Esos pozos de agua que se cubren de hierba y de una capa verde de morbosas sustancias, son los incubadores de mosquitos y zancudos que llevan luego las fiebres y la muerte a esos vecinos que sufren ese descuido mortal.

Así rápidamente consiguamos a la pública consideración el estado de salubridad en que se encuentra esa ciudad.

Operarios

Se necesitan buenos jornaleros en el taller junto al Teatro Variedades. Se pagan buenos sueldos. — Antonio Valerín.

Telegrama Por la moralidad de Heredia

Anoche fué operado por los facultativos González Flores, Zamora, Hernández y Moreno, el caballero don Antonio Herrera, hijo de don Manuel Herrera y doña María de Herrera. Su estado de salud es grave.

CORRESPONSAL

Movimiento diario

PASAPORTES

Brujer Chamberlain, para El Salvador, Wilhelm Noack, para New York, Juan Rafael Montes de Oca, para New York, Fernando Esquivel Bonilla, para New York, Ricardo Lizano, para Panamá y Colombia, Arturo Zúñiga, Cuba y Europa, Williams Linscheid, para Panamá, Flavio J. Granth, para Panamá y Alicia de Soto, para New York.

NACIMIENTOS

María Alicia Rafaela de los Angeles, legítima de José Ana Mora Mata y Francisca Chinchilla Bermúdez; Gertrud Elise Emma, legítima de Wilhelm Lohman Buschman y Elene Strack; Alba Ramona de la Trinidad, natural de Marta Flores ú. ap.; Francisco Ramón, natural de Lasteria Siles Vindas; María Isabel del Carmen, legítima de Elías Rojas Jara y de Teodora Acosta Mejía; Claudio del Rosario, natural de Matilde Castro.

DEFUNCIONES

Alvaro Barrientos 6 meses, San José.

Busque LA PRENSA

Por iniciativa del señor Gobernador, el señor Ingeniero Municipal, ha elaborado un plan a fin de que las escuelas de esta ciudad, queden establecidas entre un radio de doscientos metros de distancia, de casas habitadas por mujeres de vida licenciosa.

Esta medida se había querido llevar a la práctica desde hace mucho tiempo, pero tropezó con obstáculos que no le permitieron dicho objeto.

Ahora las cosas han cambiado y esa misma idea se plantea nuevamente y se pretende llevar a feliz término dentro del lapso del tiempo, que se haga necesario.

El caso de que esa clase de mujeres habiten cerca de los planteles de enseñanza, se ha venido contemplando desde hace tiempo, contradiciendo esa situación, la labor de moralidad que en ellos se difunde en las almas de los niños.

Muy pronto mediante ese plano, las autoridades harán el correspondiente desalojamiento de las mujeres de esa índole que residen dentro del radio señalado por la ley.

Encomiamos de verdad estas actividades tendientes a preservar de ese ambiente corruptor a la niñez que se educa y que requiere la acción generosa de prudentes disposiciones, tal como la presente.

Esperamos ver puesto en la práctica este proyecto en estudio.

Suscribase Ud. a LA PRENSA

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

AVISO

Automovilistas y Tranviarios:

Se hace saber que es absolutamente prohibido llevar encendidos los focos grandes en la ciudad y, cuando éstos se usen en las carreteras o calles en mal estado fuera del radio de aquella, deberán apagarlos y encender los pequeños al encontrarse con otro vehículo.

El que no acatare esta orden será multado de acuerdo con el reglamento.

Se suplica a toda aquella persona que tenga alguna queja al respecto, se dirija a la Agencia Principal de Policía Municipal.

ROGELIO SOTELA, DONATO YGLESIAS, Gobdor. de la Provincia Inspector de Tráfico

Teatro Completo

Alvarez Quintero J S A \$ 3.50 TOMO

I. PRIMEROS ENSAYOS Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice

II. COMEDIAS Y DRAMAS La vida íntima: El patio: Los Galeotes.

III. COMEDIAS Y DRAMAS La pena: La azotea: El nido: Las flores.

IV. SAINETES Y ZARZUELAS La buena sombra: Los borrachos: El traje de luces: El motete: El estreno: Abanicos y pañeretas

V. COMEDIAS Y DRAMAS La dicha ajena: Pepita Reyes: Mañana de sol.

VI. COMEDIAS Y DRAMAS La Zigala: Amor a oscuras. La casa de García: A la luz de la luna.

XII. COMEDIAS Y DRAMAS Amores y Amorios: ¿Quién me recuerda usted?: Doña Clarines: Los ojos de luto.

Colección Inquietud A UN COLÓN EL TOMO

Páginas de un descontento, M. Gorki Evolución y revolución, Eliseo Reclus La guerra, Octavio Mirbeau Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin En Siberia, Wladimiro Korolenko La coacción moral, Ricardo Mella

LIBROS EN VENTA

A \$ 5.00 el tomo empastado

EMILIO ZOLA

VERDAD, 2 tomos

TRABAJO, 2 tomos

LA TIERRA

LOURDES, 2 tomos

LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 tomos

L'ASSOMMOIR, 2 tomos

EPISTOLARIO

JOSE DE MATURANA

CANCION DE PRIMAVERA

NARANJO EN FLORES

FPI Y MARGALL

CARTAS ÍNTIMAS

LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS

HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica \$ 3.50

LAS CLASES JORNALERAS \$ 0.75

EDUARDO ZOLA

EL OTRO

UNA VIDA EXTRAORDINARIA

RICARDO LEON

LA ESCUELA DE LOS SOPISTAS

EL AMOR DE LOS AMORES

L. JLAS "Clarín"

DOCTOR SUTILIS

SALVADOR RUEDA

POESÍAS

T. JASSO

LA JERUSALÉN LIBERTADA

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

LA CULTURA

He aquí la cualidad más recomendable, la que más realza al escritor público. Ni se crea que es cosa fácil guardar compostura en las palabras cuando anda reherido el ánimo. Requierese cierta ecuanimidad, un gran dominio sobre sí mismo, no pequeña dosis de caridad, y sobre todo un respeto profundo al buen estilo, que está reñido con la palabra tosca y plebeya. Acontece a menudo que el calor de la disputa hace salir de quicio aun a los hombres más cultos y serenos en las relaciones sociales.

De aquí que el periodista debe estar siempre en guardia, a fin de que no caiga de su pluma una sola palabra que sea indigna de un hombre culto.

Engañarse los que piensan que el insulto de indicativo de energía, y que la frase hiriente desarma al adversario. Nada es menos cierto. Al enemigo hay que obligarlo con buenas maneras a que nos lea y nos estime. De otro modo nos envolverá con una sonrisa de desprecio. "Si este silencio es lo que toman muchos por victoria, menguado triunfo que no deseo a ningún escritor público". El verdadero valor es siempre sereno. La palabra que derriba al adversario es aquella que como aguja fina y brillante, le rasga el corazón, sin ruido, sin escándalo, de forma que en la pequeña herida sólo se advierte un punto de sangre. Harto se ha dicho que el insulto es la razón de los que no tienen ninguna.

Y hay otra consideración que en el periodista debe despertar el deseo de ser culto. Con frases malsonantes, con burdas palabras, difícilmente se hace buen estilo, por más dotes que el escritor posea. Son ordinariamente los grandes periodistas hombres de letras que conocen el valor de las palabras y los secretos del buen gusto. Preocúpense ellos de la frase impla y correcta, de

la forma seductora y artística. Pues bien: para ellos deben tener gran fuerza esta consideración a menudo inadvertida. El escritor que en las discusiones es cortés y respetuoso, tiene ya media batalla asegurada, pues el público está bien dispuesto a darle la razón, y el mismo enemigo muchas veces, obligado por la cortesía, hasta el punto de confesarse vencido. ¡Cuántas veces una palabra oportuna y galante no ha sido el fin de ardientes disputas!

Antes de tomar la pluma, el periodista debe imponerse esta norma de conducta: "no escribir nada que pueda entiblar una amistad o traer desdoro a la patria."

Así veríamos menos amistades rotas y más hombres de mérito ocupados en el tráfico de los negocios públicos. Hay que observar en las luchas de la Prensa la misma práctica que aconsejaba Epaminondas para la guerra. Este hombre, feroz y puro, mandaba a sus soldados que suspendiesen el fuego cuando en el campo contrario viesen amigos o parientes. Discuta ideas, exija rectificaciones, combata actitudes; todo esto puede hacerlo el escritor, pero de forma que pueda luego abrazar al amigo con el cariño de siempre. ¿No era muy común en otras épocas, el salir abrazados del recinto del Parlamento adversarios que cualquiera hubiese creído iban a alistar pistolas y testigos?

A. R.

El Cambio

Table with exchange rates for various cities: Nueva York, Londres, Suiza, España, París, Bélgica, Italia, Berlín, Amsterdam.

Reunión de anoche

viene de la 1ª página una sociedad limitada; no, la aspiración neta, la aspiración legítima es aquella que tienda a generalizar, a hacer de su victoria no una orgía partidista sino que ésta se traduzca en un positivo provecho público. Entre las decisiones tomadas en firme la de mantener la Guardia Roja es la más favorablemente comendada. Los bravos muchachos que la forman quedaron muy satisfechos de la prueba de confianza con que tal decisión los distingue.

Citaciones

La Jefatura de Sanidad ha expedido un número regular de citaciones a personas proletarias de casas dañadas por los temblores y que no han procedido a cumplir las disposiciones vertidas al efecto. Se trata de hacer sentir los propósitos de mejoramiento y seguridad en las construcciones que se hagan o en las reparaciones que sean pertinentes, para que vayan ceñidas bajo planos que protejan el ornato y la higiene pública. Esta oficina trabaja activamente a fin de prestar sus servicios de un modo abierto en bien de nuestra comunidad.

J. MIGUEL RODRIGUEZ EMPRESARIO CONSTRUCTOR - Ap. Correo 425 SAN JOSE. Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

Los libros del día

LA MALCASADA, por Carmen de Burgos "Colombine". La Editorial Sempere, de Valencia, ha publicado la última novela de la insigne escritora Carmen de Burgos "Colombine", LA MALCASADA. Es esta la más bella de las obras de la ilustre novelista. Se advierte en ella la plenitud de su arte, tanto en lo descriptivo, invadido de luces y colores que vibran, como en lo hondo de su penetración del alma, de las pasiones humanas. Es esta novela la triste y dramática vida de una joven buena, inteligente, honesta, pero malcasada. El destino une con sonrisas lo que después ha de separar el puñal. LA MALCASADA es una joya de la literatura. Sus descripciones de Almería, lugar de la acción de este libro, no son pinceladas al azar, vacilantes, sino visiones de vasta amplitud, en las que palpita una incomparable riqueza de emoción estética. El ambiente y los tipos y la trama novelesca, conducida ésta con una maestría insuperable, hacen del libro una de las novedades más estimables de la literatura contemporánea española. Sin que sea necesario una nueva obra para acrecentar el legítimo prestigio que en el mundo de las letras goza Carmen de Burgos, LA MALCASADA brillará en las letras españolas como una de las producciones más felices del ingenio de nuestros novelistas. Esta obra se halla de venta, al precio de \$ 3.50, en la Administración de LA PRENSA.

Teatro América

Mañana se despedirá Gloria Gil Rey. El sábado debutará la Compañía Argentina. Gloria Gil Rey se despedirá mañana del público costarricense, de su preferencia, con una función popular a UN COLON en la que hará primores de elegancia y prodigará su arte excelso. Quiere al marchar de Costa Rica, dejar imperecederos recuerdos, gratísima impresión que recuerden con gusto los aficionados. La Compañía Cómica Argentina que dirige el culto periodista y autor Atanasio Melantuche, debutará el sábado con la preciosa comedia «Los Mirasoles» y el baile «Pericon Nacional». Los artistas son notables, el repertorio selecto, la interpretación magistral, la presentación escénica buena. El éxito es indudable.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 10 horas (8 p.m.) en el Parque Central. 1º—Marcha de las Antorchas N.º 2. Meyerbeer. 2º—Le d'Is. Obertura. Lulo. 3º—César de Bézani Entreacta y Sevillana. Massenet. 4º—La linda hija de Perth; Fantasia. Bizet. 5º—Los Nómadas. Vals, Villament. El Director, CÉSAR A. NIBTO

LIBROS EN VENTA A \$ 5.00 el tomo empastado QUEVEDO PÁGINAS ESCOGIDAS ESCRITOS POLÍTICOS OBRAS SERIAS JUAN MARAGALL ARTÍCULOS, 5 TOMOS ELOGIOS PLUTARCO VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS. M. CERVANTES DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 TOMOS ILUSTRADOS. BALTASAR GRACIAN TRATADOS V. BLASCO IBAÑEZ ORIENTE CUENTOS VALENCIANOS VIRGILIO LA ENEIDA, CON GRABADOS VOLTAIRE CÁNDIDO: ZADIG: MICRO MEGAS Dr. J. HERICOURT LA HIGIENE MODERNA

LIBROS EN VENTA

A \$ 5.00 el tomo empastado A. ZAMBRANA La Administración: Estudios Jurídicos. Ideas de Estética, Literatura y elocuencia: La Poesía de la Historia. GUILLERMO VALENCIA Ritos (poesías) JOSE ORTEGA Y GASSET Palabras, Obras, Cosas... SOFOCLES Edipo Rey: Edipo en Colona: Antigona. J. OCTAVIO BUON DULCE Y SABROSA LA HONRADA JUANITA TENORIO MUJERES SACRAMENTO LÁZARO: JUN AVULGAR CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA HOMERO ILIADA, con grabados.

De la fiesta al sabio Jenner

La historia recuerda con gratitud al insigne benefactor de la humanidad, llamado Jenner, y ahora en Costa Rica se quiere perpetuar su memoria como homenaje de reconocimiento.

Para tal objeto será bautizada con su nombre la calle que queda al frente del Laboratorio del Hospital de esta ciudad en la mañana del sábado próximo.

Llevarán la palabra en nombre de la Municipalidad, el señor Gobernador de esta provincia y el doctor Odio, en nombre de la Facultad de Medicina.

Esta fiesta revistirá los caracteres de una fiesta nacional, porque es la Nación quien le quiere tributar este homenaje sencillo, pero significativo, de que se hace acreedor, dado los grandes méritos que aureolan su frente de benefactor.

Busque Ud. LA PRENSA

ANTONIO VALERIN P. Ha trasladado su acreditado taller de HOJALATERÍA y FONTANERÍA al local contiguo al Teatro Variedades. Especialidad en la construcción de canoas, cubreras, tubos para desagüe, tanques para excusados, y gran cantidad de artículos de uso doméstico, superiores a los de procedencia extranjera. Todo constructor debe visitar este taller antes de comenzar sus edificaciones.

Obras de Guy de Chantepleure DE VENTA EN LA LIRERIA ESPAÑOLA MARIA V. DE LINES Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta... \$ 3-50 La pasajera: 1 tomo en pasta... 3-75 La aventura de Huguette: 1 tomo pasta... 3-50 Ruinas en flor: 1 tomo rústica... 3-25 Almas femeninas: 1 tomo rústica... 1-25 Todas las semanas recibe esta casa las mejores producciones literarias

Hierro para techo y para tabiques imitación tablilla tela metálica, cubreras y cemento SE ACABA DE RECIBIR EN EL ALMACEN DE TOMAS FERNANDEZ

LIBROS EN VENTA

A \$ 1-25 el tomo empastado La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky. Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts. La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts. El feminismo en las sociedades modernas, E. G. nzález Blanco, 3 ts. Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts. La conciencia criminal, M. Longo. La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts. Antropología criminal, E. Laurent. Nuevos derroteros penales, P. Dorado. El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelli, 2 ts. Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts. De los delitos culposos, A. Angiolini, 2 ts. El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts. El concepto de la existencia, A. Diroff. El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro. El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts. La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts. El Mundo y el Hombre, C. Perrini. Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts. Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi. La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez. Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts. El paro forzoso, M. Thury. El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts. El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Ciccoli, 3 ts. Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts. Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts. Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten. Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts. El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts. La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky. Individualismo y socialismo, A. Albornoz. El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts. Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts. Las leyes de la evolución social, Th. Hertka, 2 ts. Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten. La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli. La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli. Delinuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts. La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts. Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts. La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable. El nuevo derecho internacional, E. Cimbali. El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts. Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet. La explotación infantil, L. Ferriani. El Hilozoísmo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco. Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts.

A \$ 3.50 el tomo

Luna de miel, luna de miel (novela), Ramón Pérez de Ayala. Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel, luna de miel, Ramón Pérez de Ayala. El ombligo del mundo (novela), Ramón Pérez de Ayala. Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset. Espectador N.º 1, José Ortega y Gasset. La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez. El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez. La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez. Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa. La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa. Política hidráulica, Joaquín Costa. La ignorancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00. Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F. Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza. Hombre acabado, Giovanni Papini. Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán. Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán. Verba, Gabriel Alomar. Novelas y novelistas, Andrenio. El ideal de la vida, Robert W. Chambers. Tercetos, Luis Pirandello, novelas. Novelas, Joaquín Dicenta, pasta. En la Estepa, Máximo Gorki, pasta. La angustia, Máximo Gorki, pasta. El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta. La línea de fuego, Roberto W. Chambers. La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset. El Estado o la República, Platón, 2 tomos, \$ 7.00. Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit. Baso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta. Lj Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta. E. Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00. T. pices viejos, Eduardo Marquina. E. sayos, Miguel Cané. C. entos de Fray Mocho, José S. Alvarez. Discursos y Conferencias, Miguel Cané. Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 10.50. El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta. Páginas escogidas, Azorín, pasta. Poetas y críticos de América, C. S. González, pasta. La Revolución Rusa, N. Tasin. El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin. El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin. Pastorelas, Concha Espina. La niña de Luzmeia, novela, Concha Espina. En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt. Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt. La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt. La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt. Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt. Marta Baraquia, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt. La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt. Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa. La Figuranta, León Frapié. La duisura de vivir, Marcela Tinayre. La corbata celeste, Hugo Wast. La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano. De la vida que pasa, Ramón Quesada. La musa de los madriles, Antonio Casero. De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta. Cuestiones sociales, Ricardo Meils, pasta. El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta. El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta. Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga. La vida en flor, (novela), Anatole France. Baltazar, Anatole France. La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00. Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin. Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00. Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, \$ 7.00. La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta. Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta. Los caídos, Máximo Gorki, pasta. Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta. Tomás Gordceiff, Máximo Gorki, pasta. S atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó San José de Costa Rica. Ventas al contado.

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. Apartado 334 Teléfono 61